



**上級学校への進学をめざす
総合学科高校です**

今年の主な成績

運動部

アメリカンフットボール部・サッカー部・硬式テニス部・ソフトテニス部
男女バスケットボール部・男女バレーボール部・バドミントン部
陸上競技部・ソフトボール部・剣道部・空手道部・卓球部・ダンス部

文化部

美術部・放送部・吹奏楽部・演劇部・漫画アニメ部・軽音楽部・書道部
パソコン部・茶道部・ESS部・箏曲部・園芸部・文芸同好会

- 男子バレーボール部
大阪公立高校東京遠征選抜選手
- 陸上部
希望郷いわてで大会出場
- 書道部
第36回近畿高等学校総合文化祭出品
第37回近畿高等学校総合文化祭題字採用

アクティブ・ラーニング

本校では、主体的・協働的で深い学びのあるアクティブ・ラーニング型の授業を推進し、「生徒参加型」「言語活動の充実」「OUTPUT」を重視しています。



総合的な学習の期間（2年論文発表）



オーラルコミュニケーション



課外活動（ピア・サポーター養成講座）



課外活動（ピア・サポーター）



化学基礎演習



家庭基礎



看護 I



国語表現



産業社会と人間 B



数学 I



数学 A



生物



総合的な学習の時間



総合的な学習の時間（大学の模擬授業）



地学基礎



日本の文化と歴史③



福祉基礎



保健

1 進路実績（13期生（現3年生））

現在、3年生は受験の真っ最中です。10月中旬から公募制推薦入試が始まっています。放課後の自習室では、多くの生徒が学習に集中しています。本校では、豊富な選択科目や講習で問題演習などを行い、入試対策に取り組んでいます。また、個別に、入試科目に対応する学力、プレゼンテーション能力を伸ばすための特別指導を行っており、順調に進路実現に向けて前進しています。

11月中旬の段階で、すでに、同志社大学、立命館大学、関西外国語大学、摂南大学に合格者が出ています。また、看護系でも、すでに、梅花女子大学、四條畷学園大学への合格者が出ました。いよいよ、これからが本番です。年内までの公募制推薦入試、年明けの大学入試センター試験、その後の一般入試に向けて着々と準備中です。

2 卒業生の今

皆さん、こんにちは。芦間高校8期生OBの河原平洋（かわはらよしひろ）と申します。私は、現在、龍谷大学に所属し、アメフト部の主将として100名以上のチームメイトとともに日本一をめざしてきました。芦間高校時代もアメフト部に所属し、主将を務め、日本代表選抜としてアメリカ遠征を経験しました。高校時代を振り返ると、とても充実した高校生活を過ごしていたと感じています。通学時間が往復4時間だったのもよい思い出です。校風がよく、生徒のことを一番に考えてくれる先生と一緒に泣き笑いできる仲間がたくさんいました。皆が主体的に行事に取り組むところは、芦間ならではの良さだと思います。芦間の体育祭では、各団長が一致団結して一つの催しをする団長競技というものがあります。私たちの代は演舞をしました。振付を自分たちで考え、友達の家で一生懸命練習しました。その甲斐があって本番は大成功でした。



龍谷大学 国際文化学部国際文化学科
河原平洋さん

団長は全員泣いていて、クラスの皆も感動して泣いてくれたのは、今でも鮮明に覚えています。部活動ではアメフトに取り組んでいました。部員数がたりなく、試合も実践的な練習もできない時期がありました。そのような状況下でも、部員全員が諦めず一勝することをめざし、熱心に取り組んでいました。高校の部活で学んだ「どんな状況でも諦めず全力を尽くすこと」が大学でアメフトをする上での大きな原動力になりました。高校生活は私にとってかけがえのない財産になっています。芦間に入って本当によかったと心の底から思います。自ら積極的に行動し、努力すれば誰かが見てくれる、芦間はそんな暖かい学校です。皆さん、残り少ない中学校生活とこれから始まる高校生活を後悔なく全力で過ごしてくださいね。その経験は必ず自分の強みになるはずですよ！

3 中学校の先生方が学校説明会に来られました。

8月23日（火）の午後に、中学校の先生方を対象とした学校説明会を開催させていただきました。共生推進教室の説明会を含めて、40校57名の中学校の先生方が来校されました。アンケートの回答を拝見しますと、受験生（3年生）のことを大切に考えておられる先生方のお気持ちがひしひしと伝わってきました。さらに、本校に在籍する元生徒さんのことを、今でもとても気にかけておられました。本当にありがたいですね。私たちもそのような気持ちをいつまでも持ち続けたいと思います。今後とも、どうぞよろしくお願いいたします。中学の先生方に改めて感謝申し上げます。



4 文化祭

今年度の文化祭は、9月9日（金）10日（土）に、「15一会（いちごいちえ）～芦間RE-BoooooRN!!! 行こうよ青春の場所へ～」をテーマとして催されました。文化祭実行委員の生徒や各クラスの文化委員、文化系クラブの部長らが中心となって、ユニークで楽しく、面白く、かつ格調高い内容のものに仕上げてくださいました。

体育館の舞台では、3年生の全クラスが演劇を披露しました。優勝した「リトルマーメイド」をはじめ「チャーリーとチョコレート工場」「アラジン」など、どのクラスも力作ぞろいで、審査員が判定するのにとても苦労をしたと嘆いていました。本当に秀作ぞろいの演劇でした。

校舎での催しにおいては、調理・販売部



門を1年生の2クラスが担当し、「やきそば」と「パンケーキ」を製造・販売して、来場者に喜んでいただきました。大盛況でした。他の1年生と2年生全クラスは、教室で「おぼけやしき」やゲームなどの楽しい企画を催し、こちらも多くの来場者に喜んでいただきました。文化系のクラブは、書道部や軽音楽部・ダンス部などをはじめ、独自のパフォーマンスで来場者を魅了し、文化祭実行委員の生徒たちは開会式と閉会式・CMコンクール・文実企画などで活躍し、大いに文化祭を盛り上げてくれました。

生徒の文化祭に関するアンケート結果では「たいへんよかった」というポジティブな意見がほとんどでした。本当にとても楽しく有意義な二日間だったと思います。

5 フィールド・トリップ（大学見学）を行いました。

1年次の「産業社会と人間」の授業で、生徒たちは自分の将来について考えています。更にその考えを深めるため、本校では、キャリア教育の一環として、大学訪問を実施しています。本年度は、10月17日（月）、立命館大学、近畿大学、梅花女子大学において、キャンパスツアーや授業体験、クラブ見学をさせていただきました。

生徒の感想

訪問前は、大学進学について漠然とした気持ちでいました。しかし、授業体験やクラブ体験を通して、自分自身のモチベーションが上がり、進学さらには将来の夢の実現への意欲が高まりました。

また、大学の広さにとても驚きました、そして、大学生の方が、のびのびとした自由な環境の中で、活き活きとされているのが印象的でした。研究室では、最新鋭の顕微鏡を見せていただき、大学の専門的な部分に触れさせていただきました。

全体として、私にとってはとてもためになる見学でした。ありがとうございました。



6 オープンスクールへのご参加、ありがとうございました！



第1回オープンスクールを10月22日（土）に、第2回オープンスクールを11月19日（土）に、それぞれ本校にて開催させていただきました。おかげさまで、両日合わせて約1050名の方々が来られました。本校のオープンスクールは、生徒が中心となって運営しています。アンケートでも「生徒が主体となっているのがよかった」「生徒が明るく、雰囲気よかった」等の感想を多数いただきました。そして、このようなたくさんの方々にお越しいただいたこと、無事に皆様のご協力でオープンスクールが開催できましたことなど、本当に感謝の念に耐えません。また、アンケートにおいて、様々なご意見をいただきました。参考にさせていただき、今後の取組みに活かしていきたいと思っております。本当にありがとうございました。

7 人権教育講演会

9月29日（木）、在日二世のゴスペルシンガーの新井深絵さんをお招きし、人権教育講演会を開催しました。韓国語の名前と日本語の名前、父母の祖国の文化を受け入れられない時期のこと、そういった葛藤を克服して歩んでこられた新井さんからの暖かいメッセージを音楽とともに披露していただきました。以下は、講演会後に新井さんから届いた感想の言葉です。

先日は皆さんとの時間とても楽しかったです。出逢いは宝物。これからもたくさんのお出逢いの中でいろんなことを感じて育んでいってほしいと願います。一つ一つ選んで自分の道ができていきますが、遠回りしたと感ずることがあったとしても、無駄なことなんてなく意味があると思っています。幸せを願ってつけてもらった名前というお守りの温かさを信じ、夢を見つけてくださいね。夢に向かってくださいね。みなさんの笑顔、とても素敵でした！またお会いしましょう！



8 共生推進教室 (Breeze) の進路に向けての取組み〈職場実習〉

共生推進教室(Breeze)の3年生は、2学期に入ると進路の実現に向けての職場実習が本格化します。1・2年次からこれまでに4回以上の実習を実際の職場で経験し、仕事の楽しさや厳しさを知ったり自らの適性を考えたりするなど、働くために必要な様々なことを身に付けてきました。



この時期の実習は、就労に向けての試験という意味合いも含んだ大切な実習です。職場では緊張しながらも、学生生活で培った力を発揮して、よい評価をいただけることも増えました。めざす進路はそれぞれ違いますが、Breeze3年生も芦間の仲間と同じように目標に向けてがんばっています。

9 国際交流 (海外語学研修) の取組み

①ハミルトン高校

毎年、3月にオーストラリアのアデレード (南オーストラリア州の州都) にあるハミルトン高校へ語学研修に行きます。今年は、この12月に、そのハミルトン高校が芦間高校へ語学研修に来られることになりました。両校のよりよい関係を築くことができたおかげで、現在に至っております。

②台湾新莊中等高級学校

3年前の修学旅行での学校間の国際交流がきっかけで、平成29年2月に2回目の語学研修に来られます。こちらの方も、さらなるよい関係が築けるようがんばっています。



10 資格検定結果

英語検定、漢字検定などを受検して合格すると、単位として認定されます。そして、大学受験にも、大いに活かすことができます。現時点での今年度の合格者は以下のとおりです。(ただし、英語検定については、昨年度の結果です。)



■英語検定	定: 2級9名	準2級57名	
■漢字検定	準2級5名		
■数学実用技能検定	2級3名	準2級2名	3級3名
■硬筆書写技能検定	2級2名	3級2名	
■日本語ワープロ検定	1級1名	準1級1名	2級5名 準2級9名 3級41名
■情報処理技能検定(表計算)	2級3名	3級10名	
■文書デザイン検定	1級2名		
■プレゼンテーション作成検定	3級7名		
■ピア・サポーター	資格認定2名		

11 芦間高校のここにも注目!

① 6クラス規模の普通科より11名教員が多い。

② 2・3年の選択科目においては、1講座あたりの受講人数が平均で20~25名。



12 学校説明会のお知らせ

芦間高校は、大学等への進学を中心とし、知性と感性を磨く総合学科の高等学校です。落ち着いた雰囲気の中で、効率のよい学習を行うことができます。

日時 第1回:平成29(2017)年1月28日(土)

第2回:平成29(2017)年2月18日(土)

*14時から受付 14時30分開始 (1時間程度で終了の予定)

場所 1階視聴覚教室

中学生の皆さん! いよいよ進路について決定する時期が近づいてきました。志望校選びは進んでいますか? **芦間高校への進学**を考え始めた人、オープンスクールに参加できなかった人のために学校説明会を開催します。授業やクラブの体験はありませんが、芦間高校総合学科について説明します。校内見学も実施します。なお、別会場にて**共生推進教室の説明会**も実施します。保護者の方の参加も大歓迎です!

申し込み方法 芦間高校のHPから申込フォームまたはFAXにてお申し込みください。

